



Protokoll für die Sitzung am 12.07.2016

Formalia

I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn: 18.42 Uhr
- beschlussfähig mit 15 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel	X		
Andre Berger	X		
Anna Domanja			X
Benjamin Gutzmann	X		
Eklavyya Popat			X
Fabian Rostan	X		
Fiona Heiser	X		
Jonas Jäckel	X		
Jonas Schmidt	X		
Lisa Bauer	X		
Luisa Kauert	X		
Maike Wehmeier	X		
Norman Lampe	X		
Paulina Petrat			X
Pia Ebeling	X		
Robert Schlick	X (ab 19:29)		
Stefanie Kohl	X		
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann			X
Tom Franitza	X		

- Gäste: Simon Wenkel-Grünberg, Stephan Becker, David Färber, Marek Ludwig

II. Genehmigung der Tagesordnung: genehmigt

III. Genehmigung alter Protokolle: vom 10.05.2016, 05.07.2016

Protokolle vom 10.05.2016 genehmigt.



Genehmigung der Protokolle vom 05.07.2016 vertagt.

IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls) gegeben

Sitzungsleitung: Thilo Buchien, **ProtokollantIn:** Fiona Heiser

V. Tagesordnungspunkte

1. Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

a. Studienkommission (Tom, Lisa, Stephan, Stephan, Fiona)

- nächste Sitzung am: 17.10. 14 Uhr -> Änderungen ansprechen

b. Fachausschuss (Stefanie, Fiona)

- War am 11.07.

c. Studentenrat (Jonas J.)

- War am 07.07.

d. Prüfungsausschuss (Thilo, Tim, Paulina)

e. Fakultätsrat (Stefanie)

2. Rückblick Neunzehnhain

Robert kümmert sich ums Hydrologische Neujahr. Das 3. Semester organisiert das Völkerball-Turnier, vorrangig Noman und Tom. Das Glas ist immer halbvoll und kann nicht halbleer sein. Über Stuko wurde nicht weiter gesprochen.

3. Hydrochemie Testat /Bestandsschutz

Es ist noch vieles unklar, vor allem, ob für den Jahrgang von 2014 noch die alte Studienordnung gilt. Es ist also Grauzone. Die einzige Möglichkeit wäre eine abschließende Regelung über den Prüfungsausschuss. Maike will die Experten vom Stura befragen.

4. SZ-Bikes – David Färber

David stellt das SZ-Bike-Konzept vor. Das freie Abstellen des Fahrrads ist nur in der Innenstadt erlaubt (Flexzone). Mit dem Semesterticket erhält man dann einen Gutscheincode fürs SZ-Bike. Dafür sind 2,40 € im Semesterbeitrag vorgesehen. Die ersten 30 min sind kostenlos, danach jeweils 50 ct. Die Ausleihe ist dann in Dresden und Leipzig möglich. Für Wege innerhalb des Campus, nachts, bei Besuch, für Erasmusstudenten, bei kaputtem Fahrrad und für one-way-Fahrten (z.B. zum Bahnhof) wäre die Ausleihe sinnvoll. Es soll ein 2,5-Jahres Vertrag abgeschlossen werden. In Abstimmung mit der HTW werden 17 weitere Stationen geschaffen, welche auch ggf. verlegt werden können anhand der Nutzungsstatistik. Die aktuelle Fahrradzahl im System wird dann verdoppelt auf 600 Räder. Analog zur Erweiterung des ÖPNV-Tickets auf ganz Sachsen, soll das SZ-Bike auch für ein paar Jahre getestet werden und dann eine Umfrage erstellt werden.

In Leipzig ist der Hauptsitz von Nextbike.

Im Sommersemester 2017 soll es voraussichtlich eingeführt werden.

Die Mehrheit der Studenten wird das Fahrradverleihsystem wohl nicht nutzen.

Die Fahrräder werden bis zu zweimal am Tag an den Stationen umverteilt.



GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Robert betritt die Sitzung um 19.29 Uhr.
Beschlussfähig mit 16 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern.

Am 21.07. wird wahrscheinlich die Entscheidung im Stura gefällt.

Meinungsbild: Wer ist für das SZ-Bike?

Abstimmung: 14 dafür, 4 dagegen

Haftung bis 75 €, bei grober Fahrlässigkeit vollständig.

5. Beta-Tester SLM – Fiona

Über das Student-Lifecycle-Management-System kann man z.B. die Immabescheinigung ausdrucken und es soll Hisqis ersetzen. Da sich vom FSR niemand bereit erklärt das System zu testen, will Thilo das über den Newsletter bewerben.

6. Rückblick Studienbüro-Eröffnungsfeier – Fiona

Bis auf die Geos und Architekten waren alle FSRe da. Jonas ist der Meinung, dass die Büros zu klein sind. Bisher gab es für die Akten einen weiteren Raum.

Die Türen sind nur 1,90 m hoch und werden für große Männer demnächst gekennzeichnet. Rollstuhlfahrer passen nur durch die Tür, falls sie schlank sind, ca. 20 %.

Es sollen Stühle/Bänke vor die Prüfungsämter kommen, allerdings wird noch ein Standort gesucht (Fluchtweg, Türen, Schaukästen machen Probleme).

7. außerordentliche Sitzung

Die außerordentliche Sitzung wird am 29.09. 18.30 Uhr stattfinden.

8. ESE-Fahrt – Maike

Maike hat Lust zum Anfang des Semesters nach Neunzehnhain mit den Erstis zu fahren.

Thilo gibt zu bedenken, dass durch FSRLer bereits die meisten Betten belegt werden. Maike will eher ein paar Erstis die Chance geben, mitzukommen. Für weitere Übernachtungsplätze (24 Betten) will Robert auch nach Zelterlaubnis fragen. Man könnte auch Isomatten in die Räume und vielleicht auch in den Gruppenraum legen. Steffi würde es gern als Klausurtagung aufziehen und in den Vorlesungen nach Erstis suchen. Robert würde lieber Geländespiele im Wald spielen.

Es wird das Wochenende vom 21. bis 23. Oktober eingeplant.

9. Gremiensemester – Jonas

Jonas S. will wissen, ob das Studentenwohnheim Gremiensemester anerkennt und er dann wohnen bleiben kann. Da es privat ist, soll Jonas einfach Menschen aus dem Wohnheim, wie z.B. Julian fragen.

10. Teilauto

Wir müssen zwei Fahrberechtigte für die Teilauto-Ausleihe über den Stura benennen. Die Ummeldung ist wahrscheinlich wie bei der Selgros-Karte möglich. Es kommen nur gewählte FSR-Mitglieder in Frage. Jonas J. und Tom sollen Fahrer werden.



11. Exkursionsförderung Wasserversorgung – Fiona

Die Exkursion kann nicht gefördert werden, da es sich um Lehre handelt und der Antrag zu spät eingegangen ist.

12. Fachspezifische Deutschkurse – Fiona

Paulina soll sich darum kümmern. Im Master Wasserwirtschaft und bei Hydrowissenschaften gibt es wohl mehrere ausländische Studenten mit gebrochenen Deutschkenntnissen. Jeder soll sich daher überlegen, was an Skripten und so für die Deutschkurse zur Verfügung gestellt werden soll. Insbesondere Fächer mit hoher Durchfallquote sollen in den Deutschkursen behandelt werden. Robert sammelt alles und schickt es dann gesammelt weiter. Personen, die von den Deutschkursen profitieren könnten, sollen persönlich darauf angesprochen werden.

13. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

- a. Sonstiges / Informationen:
- b. Anstehende Aufgaben
 - FSR-T-Shirts bestellen: in Arbeit -> werden nicht vor außerordentlicher Sitzung fertig
 - Gruppenfoto mit neuen T-Shirts im Oktober
 - Farbige Papier kaufen: wird bei der TUUWI bestellt
 - Leitfaden LaNaWi (Fiona), Schlauchboottour, Wasserball (bis Nov.) ergänzen
- c. TOPs für die nächste Sitzung: ESE, Neunzehnhain
Sitzungsleitung und Protokollant für nächste Sitzung: spontan
- d. Termine
 - 13.07. 16 Uhr Treffen im Stura zu Homepage
 - 14.07. 18 Uhr Wiese hinterm Stura, Grillen von Sommer-Uni
 - 15.07. 14.30 Uhr Flunky-Ball-Turnier auf HSZ-Wiese -> gestrichen
 - 21.-23.10. Klausurtagung Neunzehnhain?
- e. Themen für Newsletter: nächster Newsletter im November -> SLM-Beta-Tester

Sitzung um 20.19 Uhr geschlossen.



Fachausschuss vom 11.7.:

Fiona und Tim waren beim Fachausschuss. Die Sitzung war sehr kurz. Der Prüfungsausschuss soll im August oder September mal wieder tagen. Der letzte Termin musste ausfallen, es gibt aber aktuell nichts Dringendes zu besprechen.

Im nächsten Semester wird mit Lehrraumangel gerechnet, weil der Beyer-Bau saniert wird. Dafür soll im Drudebau ein Beamer festinstalliert werden.

Von 26000 € beantragten Tutorenmitteln wurden 20000 € von der Uni fürs Wintersemester zur Verfügung gestellt. Die Mittel für Roberts Hydroinfo-Übung tauchen nicht auf, aber Walther will nochmal nachfragen.

Stura am 07.07.:

Die Wahlordnung wurde geändert. Die Frist für die Aufstellung der Kandidaten wurde auf 3 Wochen verlängert. Blinde dürfen nicht mehr wählen.

Die Grundordnung wird auch bald geändert.

Wir können Studenten für die Lohmann-Medaille vorschlagen.

NC wird für den Abbau von 6000 Studenten eingeführt.